
Prédication Montrouge 12 novembre 2023 Royaume des cieux et la sagesse 
June Kim Legave 

Proverbes 8,12-17 et 32-36 
Matthieu 25,1-13 
1 Thessaloniciens 4,13-18 

Hier, il y a eu une intervention inter-religieuse à la mairie de Montrouge en 
commémoration du 11 novembre. J'y étais aussi grâce à la proposition de 
Laurence, notre pasteure. Nous étions tous de différentes religions, mais en 
parlant de la 1ère Guerre mondiale et de celles d’aujourd’hui, nous étions 
d'accord sur le même principe : « La spirale de la violence et de la vengeance 
doit être brisée » : Cette phrase est extraite de la Prière pour la paix entre 
Israël et la Palestine qui est présentée sur le site de L'Église protestante unie 
de France. Nous prononçons ces prières parce que ce cercle vicieux de la 
violence et de la vengeance n'est pas conforme au Royaume de Dieu. 

Après avoir achevé son ministère dans le monde païen, Jésus est entré à 
Jérusalem. Avant sa crucifixion, il a énoncé de nombreuses paraboles, qui 
décrivaient le Royaume de Dieu. En fait, tout ce que Jésus a proclamé tout au 
long de son ministère se résume au Royaume de Dieu. Ses paraboles étaient, 
d'une part, un appel à la repentance pour ceux qui ne le reconnaissaient pas 
comme le Christ et, d'autre part, une explication du Royaume de Dieu à ses 
disciples. 

Commençons donc par la parabole de Matthieu 25. Le Royaume de Dieu est 
illustré au travers de dix jeunes filles, chacune portant une lampe et allant à la 
rencontre de l'époux. Le jour des noces, lorsque l'époux vient chercher la 
mariée, elle l'attend avec ses amies. Parmi les amies de la mariée, cinq 
étaient insensées et cinq étaient avisées. Les éléments qui distinguaient leur 
sagesse étaient la lampe et l'huile. Les vierges sages avaient les deux, tandis 
que les vierges insensées n'avaient que la lampe. 
L'époux est arrivé pendant que les cinq vierges insensées étaient parties 
acheter de l'huile. Seules les cinq vierges qui avaient préparé l'huile ont 
accompagné l’époux. Les cinq vierges insensées, qui sont arrivées après, ont 
raté le moment : elles ont frappé à la porte et ont demandé qu’on leur ouvre, 
mais l'époux a refusé en disant : « En vérité, je vous le déclare, je ne vous 
connais pas ». La parabole se termine par ces mots clés : « Veillez donc, car 
vous ne savez ni le jour ni l’heure ». 
Lorsque Jesus a parlé la parabole à ses disciples, il ne donnait pas une 
énigme. Il leur donnait une leçon eschatologique à travers l'histoire d'un 
mariage bien réel de l’époque. Cette parabole met l'accent sur le fait que ce 
qui est nécessaire pour le Royaume de Dieu est la « sagesse » et que le 
« moment » de la venue du Royaume est déterminée par Dieu. 
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Qu'est-ce que le Royaume de Dieu ? Le Royaume de Dieu a de nombreuses 
caractéristiques et peut être décrit de différentes manières. Mais il peut être 
résumé en un seul mot : « le Règne de Dieu ». Les choses que Dieu 
gouverne, les lieux où Dieu gouverne, les moments où Dieu gouverne, tout 
cela est le Royaume de Dieu.  
Examinons ce sujet plus particulièrement à travers les mots du 1 
Thessaloniciens et des Proverbes. 

Premièrement, le texte du 1er Thessaloniciens est un exemple de l'accent mis 
sur le temps du Règne de Dieu. Nous pouvons supposer que les croyants de 
Thessalonique de l'époque s'attendaient à vivre le retour du Christ de leur 
vivant. Ils étaient donc inquiets et soucieux de leur propre sort lorsqu'ils 
voyaient d'autres croyants mourir. A cela, l’apôtre Paul leur a expliqué que par 
la puissance de la Résurrection de Jésus, tous sont reçus en Christ sans 
distinction.  
Cela signifie que Dieu est souverain sur le temps dans son Royaume. Le 
Royaume de Dieu peut venir aujourd'hui ou dans un avenir. S’il arrive 
maintenant et que je ne suis pas prêt, alors ce Royaume n'aura pas de lien 
avec moi. C’est pourquoi Jésus nous a dit d'être prêts pour le Royaume de 
Dieu à tout moment et c’est pourquoi nous devons vivre ce Royaume 
aujourd'hui, dès maintenant. 

Deuxièmement, le texte des Proverbes d'aujourd'hui nous dit qu’une personne 
prête est une personne « sage ». Il existe plusieurs mots hébreux pour 
désigner la sagesse. Les mots utilisés dans le verset 12 pour décrire les 
caractéristiques de la sagesse sont ormah et mezimah. ormah signifie 
« réflexion, prudence » et mezimah « discernement ». La sagesse est donc la 
réflexion, la prudence, le discernement entre la justice et l'injustice, le bien et 
le mal, la vérité et le mensonge. 

« Environ Un million sept-cent mille personnes sont des réfugiés enregistrés 
sur une population d'environ deux millions cent mille habitants. 81,5 % vivent 
dans la pauvreté. 63% de la population souffre d'insécurité alimentaire 
chronique et dépend de l'aide. Le taux de chômage moyen est de 46,6 %, dont 
62,3 % chez les jeunes de 15 à 29 ans. 95 % de la population n'a pas accès à 
l'eau potable et doit s'approvisionner elle-même. L'électricité est limitée à une 
moyenne de 11 heures par jour ». 
Telle était la situation dans la bande de Gaza avant le 7 octobre. La ville était 
déjà une ville invivable dans le passé. Moins de dix jours après le début du 
conflit, le nombre d'enfants tués à Gaza a dépassé la barre des milles. C'est 
plus que le nombre d'enfants tués dans la guerre en Ukraine jusqu'à présent. 
Aujourd'hui encore, plus de 420 enfants trouvent la mort ou sont blessés 
chaque jour. En un mois 10 000 personnes, soit un habitant de Gaza sur 200, 
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sont décédés. Les Hôpitaux, ambulances et même des journalistes sont 
également les victimes des bombardements. 
Nous sommes impuissants face à ceux qui gémissent de souffrance. Il est 
facile de se laisser gagner par le pessimisme. Mais c'est dans ces moments-là 
qu'il faut revenir à la Parole. Car le pouvoir de briser la spirale de la violence et 
de la vengeance n'est possible que par le Règne de Dieu. 

En coréen, le livre des Proverbes signifie le livre des aiguilles. Cela  manifeste 
que ce recueil de mots transpercent nos cœurs. Deux choses se produisent 
lorsque nous lisons les Proverbes. Le premier est « le réveil », soit le fait de 
reprendre ses esprits, et le second est « le retournement ». Regardons les 
versets 32 et 33 : « mes fils, écoutez-moi », « heureux ceux qui observent mes 
voies »! « Ecoutez l’instruction, pour devenir sages » « Ne la rejetez pas ». 
Remarquez les verbes qui se succèdent : écoutez, gardez, (ré)écoutez, 
observez, n'abandonnez pas. Le sage des Proverbes est très clair dans son 
avertissement. Nous ne devons pas nous contenter de trouver des mots qui 
plaisent à mes oreilles, mais nous accrocher à la Parole qui nous perce 
comme une aiguille. 

Le Royaume de Dieu naît et se réalise sur terre à travers les hommes. Nous 
pensons au Royaume de Dieu en termes grandioses, mais il peut être plus 
humble et plus simple que nous le pensons. Le royaume de Dieu, c'est la 
présence de l'Esprit Saint en ce lieu et en ce temps lorsque nous tendons une 
coupe d'eau à l'un des plus petits. Je vous invite à visiter le site de L'Église 
protestante unie de France. Pour ceux qui cherchent à faire le nécessaire pour 
le Royaume de Dieu, quelques ressources pourraient vous inspirer.  

Chaque fois que nos vies individuelles et collectives traversent une épreuve, si 
nous ne comprenons pas la nature essentielle des événements sous-jacents, 
nous sommes condamnés à être des vierges insensées. Le Royaume de Dieu 
peut venir à la fois des individus et des communautés. C'est la mission de 
chaque fidèle et de l'Eglise de s'engager à étendre le Royaume de Dieu petit à 
petit, et le répandre dans le monde.  
Je souhaite que nous soyons tous désireux, au cours de cette semaine, de 
rechercher la sagesse qui nous permettra d'entrer dans le Royaume de Dieu 
et de préparer notre propre huile de sagesse. Amen. 
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